



PAROISSE
SAINT-BERNARD
DE DIJON
Église Saint-Bernard
Crypte Notre-Dame d'Éphèse
Chapelle Saint-François d'Assise

Dimanche 18 mai 2025

5^{ème} dimanche de Pâques

Références de ce dimanche (Ac 14, 21b-27 ; Ap 21, 1-5a ; Jn 13, 31-33a.34-35)

C'est pour peu de temps encore que je suis avec vous

Jésus disparaît aux yeux des disciples dans la mort ; avec l'Ascension, cette disparition visible est définitive.

Certains en concluent à la disparition, purement et simplement, du Seigneur et ont théorisé cette « absence de Dieu ». Sur la ligne d'une tradition mystique juive selon laquelle Dieu se serait « retiré » pour laisser de la place à une création, des chrétiens appliquent à l'Ascension cette même réflexion : Jésus se retire pour laisser de la place à l'Église. Le pas est vite franchi vers l'affirmation d'un Dieu qui se désengage au profit de l'action humaine, fondant un humanisme qui doit s'inspirer des directives divines. On trouve cette idée dans des prières populaires : Dieu n'a pas d'yeux, mais il y a tes yeux. Dieu n'a pas de mains, mais il y a tes mains. Etc.

Cette idée est fautive. La résurrection et l'Ascension sont l'inauguration d'une présence intense et vivifiante du Dieu vivant dans le monde. Si elle est médiatisée en partie par son Église – c'est dans la communauté que le Christ se tient, se laisse rencontrer, agit – cela n'empêche pas le Seigneur Jésus d'être présent

et actif bien au-delà. Là où son Église prêche la vérité de l'Évangile, Dieu est souverainement actif, comme on le voit dans les Actes des Apôtres : le Saint Esprit agit sur la parole prêchée par les Apôtres. La vérité ouvre le chemin à la foi et à l'amour. Mais les Actes nous montrent aussi l'Esprit agissant dans les cœurs de personnes bien au-delà des frontières visibles de la communauté chrétienne, qu'ils vont rejoindre sous l'impulsion de cet Esprit du Christ qui les cherche et les appelle.

Soyons attentifs à ne pas cultiver une « spiritualité de l'absence de Dieu » qui peut tourner à une sorte d'athéisme de fait, selon l'expression du nouveau pape Léon lors de sa première homélie. La foi ne nous conduit pas à vivre comme si Dieu était absent et impuissant, mais à nous livrer au contraire à son action et à y coopérer. C'est lui qui nous devance toujours. La résurrection et l'ascension ne vont pas sans la Pentecôte. Un chrétien sans la Pentecôte, sans la foi et la coopération pratique avec l'Esprit du Seigneur, est comparable au sel de la parabole de Jésus : il est inutile et sans saveur pour le Royaume.

Tel. Presbytère et Accueil paroissial : 03 80 57 33 92

12 bd Alexandre 1^{er} de Yougoslavie - 21000 Dijon

Site : <https://www.saint-bernard-dijon.com> ~ mail :

paroissesaintbernard.dijon@gmail.com



Merci Catherine !

Catherine de Gislain nous a quittés cette semaine, discrètement, sans au revoir après plusieurs mois de difficultés de santé importantes. Catherine était bien connue des enfants du patronage : elle y était bénévole tous les mercredis depuis sa création. Catherine, c'était aussi pendant des années l'organisation de la tombola de la kermesse. Un grand cœur attaché à la communauté paroissiale qui nous manquera.

Alors, Rome, c'était comment ?

Cette question me ramène à mon adolescence, lorsque ma mère me demandait mes impressions sur les chutes du Niagara : « C'était... bruyant ! » Je laissais ma mère désespérée et posait ce jour-là les fondements d'une légende familiale tenace...

Aujourd'hui, parvenue à l'adolescence de la vieillesse, je rentre de Rome et la question fatidique revient : « alors, Rome ? » Je lutte pour ne pas me ridiculiser une nouvelle fois mais je finis tout de même par bredouiller : « bruyant ». « Quoi, bruyant ? » Je vous assure, c'était même assourdissant : les cris des goélands, le bruit des voitures, des klaxons et surtout cette voix dans mon oreille elle-même pleine de mille bruits... Les hurlements sauvages des hordes qui déferlent sur la ville,



les cris des romains assoiffés du sang des martyrs – « à mort ! à mort » - ces cris eux-mêmes couverts par le chant de louange de ces milliers d'hommes, de femmes et d'enfants qui couraient recevoir la palme, mêlant leur sang à celui de l'Agneau sauveur. Rome bruyante du marteau des sculpteurs de briques, de marbre, de stucs et de porphyre ; Rome résonnant

des prédications de Pierre, de Paul, de Saint Ignace de Loyola, des chants de Saint Philippe



Néri suivi d'une foule de fidèles clamant « vanità di vanità, ogni cosa è vanità », Rome criant « Ave Caesar ! », « Habemus Papam ! » ou « Santo subito ! ». Vraiment, ça crie à Rome, même les monuments crient, et même ils parlent en langue comme les apôtres dont ils protègent les reliques. On s'approche et chacun entend quelque chose de différent. Pour l'un : « vois cette beauté, elle est reflet de la splendeur du paradis ! » ; à l'oreille d'un autre – l'oreille que l'audioguide a laissée libre – les pierres murmurent : « change ! convertis-toi ! » ou bien « pourquoi n'écoutes-tu pas don Guillaume, c'est passionnant et ça te fait grandir ! » J'ai même entendu de la part du Seigneur : « je t'aime, tu es unique à mes yeux. Viens reposer sur mon cœur ».



Une pèlerine



Dernière soirée Notre Père

« Qui est aux cieux ».

Mercredi 21 mai

20h30

salle Liger Belair

Sursum corda

Haut les cœurs !



Vendredi 23 mai, 14h30 salle Liger Belair

Une rencontre mensuelle le vendredi pour les personnes souffrantes et leurs accompagnants.

Ce groupe est un rendez-vous simple et réconfortant pour quiconque traverse la maladie, ou accompagne un de ses proches. On peut le rejoindre à n'importe quel moment de l'année.



Restauration de la Maison Natale de Saint Bernard

Les architectes présenteront le projet de restauration lors d'une **réunion publique le mardi 27 mai à 18h à la Maison Natale**. Les Fontenois y sont particulièrement invités !

Sur KTO, lundi 19 mai 2025 à 21h45, Honorine Grasset reçoit dans La Vie des diocèses, Mgr Antoine Hérouard, archevêque de Dijon depuis 2022 pour parler de l'actualité et des enjeux de l'Église catholique en Côte-d'Or. Parmi d'autres sujets, Mgr Hérouard y évoquera ce projet !

DISONS NON à la légalisation de l'euthanasie et du suicide assisté !

L'Assemblée nationale examine, du 12 au 27 mai, une loi sur l'« aide à mourir ».

S'il était adopté le 27 mai, ce texte, parmi les plus permissifs au monde, menacerait les plus fragiles et remettrait en cause le respect dû à toute vie humaine.

Ne restons pas silencieux

Ensemble, affirmons notre attachement à la dignité de chacun. Les soins palliatifs, capables de soulager les douleurs aiguës, et soucieux d'un accompagnement, sont la véritable aide jusqu'au bout.



*« On ne joue pas avec la vie. »
Interpellez votre parlementaire :*



HORAIRES DU 17 AU 25 MAI 2025

Week-end KERMESSE PAROISSIALE

Samedi 17 mai

18h Messe à l'église saint Bernard

Dimanche 18 mai : 5^{ème} dimanche de Pâques

9h Messe à l'église Saint Bernard de Dijon

(en action de grâce pour les 101 ans de Maryvonne Sapin)

10h30 Messe à l'église Saint Bernard de Dijon

(Emile et Anne-Marie Renaud + ; Gérard Pierre + ; Bernard Dolley + ; Aleth Denizot ; Benoit Guérrée-Château + ; Madeleine Delaire +)

17h Adoration – confessions et 18h à la Maison natale à Fontaine.

Lundi 19 mai *pas de messe*

Mardi 20 mai

7h30 Laudes – 7h50 Messe grégorienne à la crypte

18h30 Messe à la crypte (Jean-Baptiste Camus +)

Mercredi 21 mai

7h30 Laudes – 7h50 Messe grégorienne à la crypte (Edmond et Hélène Roche-Bruyn +)

10h45 Messe à la chapelle de la Providence (Thérèse Zyromski + et famille Cunier)

17h-18h *Permanence d'accueil et de confessions*

18h30 Chapelet à la crypte

Jeudi 22 mai

7h30 Laudes – 7h50 Messe grégorienne à la crypte

8h30 Chapelet pour les prêtres à l'église

18h30 Messe à la crypte

20h30-21h30 Adoration et confessions à la crypte

Vendredi 23 mai

7h30 Laudes – 7h50 Messe grégorienne à la crypte

8h30-9h Adoration à la crypte

9h Messe à la crypte (Jean et Camille)

Samedi 24 mai

8h30 Laudes à la Maison natale à Fontaine

9h Messe à la Maison natale à Fontaine

10h30 Messe de 1^{ères} communions des enfants du primaire du groupe saint Augustin

10h – 11h *Pas de permanence de confessions*

14h Baptêmes des enfants du primaire et des collégiens du groupe saint Augustin

18h Messe à la chapelle Saint François d'Assise

Dimanche 25 mai : 6^{ème} dimanche de Pâques

9h Messe à l'église Saint Bernard

10h30 Messe à l'église Saint Bernard de Dijon

17h Adoration – confessions et 18h Vêpres à la Maison natale à Fontaine

Permanence d'accueil à la paroisse :

Mardi et jeudi : 16h30-18h30 ; Mercredi, vendredi et samedi : 9h30-11h